

Acta Reunión AACC 2014

25 de noviembre 2011

- Repasamos el pad escrito colectivamente en la web. David va leyendo y después se intenta llegar a establecer una serie de temas o puntos en los que coinciden las diferentes voces.
- Un tema poco comentado: la financiación de las iniciativas, incluyendo la herramienta web y la propia realización de las jornadas.
- Francesc trata de definir algunos puntos clave:
 - Unir grupos (conocer colectivos de fuera y dentro del área metropolitana)
 - Generar debate sobre temas concretos (derecho a la ciudad, luchas concretas, collejas)
 - Consolidar AACC interna y externamente
 - Intervenciones y acciones
- Daniele habla de aumentar la escala de las intervenciones. Juntar en ellas a todos los agentes implicados y no sólo concentrarse siempre en los microprocesos. Buscar incluso referencias fuera. Comunicar ejemplos que ocurren en otros lugares, otros contextos, otras maneras.
- Laia habla sobre la manera de generar los debates. No sólo explicar experiencias sino incluirlas en una narrativa, crear reflexión sobre estas experiencias, confrontarlas, ¿qué ocurre? ¿qué problemas surgen? ¿cómo afecta el contexto a cada uno de los casos.
- Francesc comenta el asunto de los espacios vacíos, que cada vez están más presentes y tienen más peso en el tejido urbano.
- David se pregunta cómo mantener el ánimo y la energía ante estos procesos. Cómo se definen los proyectos, cómo se genera una sostenibilidad económica y anímica.
- Daniele sugiere hablar sobre el tema de los presupuestos participativos, la redistribución del trabajo y la riqueza en la generación de procesos urbanos.
- Francesc menciona los procesos participativos y de confrontación a lo largo de los 70-80, su dilución en la posterior construcción de la ciudad y la manera en la que algunos de ellos se han podido mantener en el tiempo. Ateneu de Nou Barris, Cotxeres de Sants.
- Laia pregunta: ¿utilizamos el cambio de escala como idea general, o como tema concreto de un debate determinado?
- El rol de la red, la posibilidad de un cambio de escala... ¿Qué esperamos de esta red? ¿Por qué estamos aquí? Tal vez una voz alternativa al urbanismo oficial, tal vez una manera distinta de relacionarnos.
- Tania habla sobre la necesidad de definir primero cuáles son nuestras herramientas, quiénes somos, de qué herramientas nos queremos dotar.
- Carles menciona la posibilidad de crear una especie de carta de Barcelona. Conseguir, a partir de lo trabajado durante estos meses y las acciones llevadas a cabo en las jornadas, redactar una serie de contenidos, una serie de conclusiones. Plantear los actos, los debates, etc. como herramienta para conseguir poner sobre el papel algo que deje huella. Actuar incluso directamente

sobre el territorio, la acción física concreta, incidir sobre el entorno, redactar un manifiesto, un libro, un folleto.

- ¿Queremos visibilizar la red para nosotros mismos o para toda la ciudad? ¿Para los ya conocidos o para todos aquellos por conocer? Los esfuerzos son diversos y los equilibrios diferentes.

- La tecnología digital es sólo uno de los caminos que tenemos para comunicarnos. Las herramientas de comunicación son más amplias.

- ¿Definimos julio como mes para la reunión? No sabemos exactamente qué semana. A los vascos parece que les va mejor la tercer. Una semana de duración con diferentes intensidades.

- Tenemos que definir qué queremos hacer, propuestas concretas, antes de abrir el asunto e ir a contactar con gentes determinadas.

- A Blanca le preocupa la preeminencia de arquitectos en el grupo. Sin embargo Tania se pregunta ¿Qué significa ser arquitecto hoy? ¿Quién trabaja como arquitecto hoy? Cada uno de los grupos trabaja con pequeños satélites que no son arquitectos. En las jornadas tiene que hablar cada persona implicada en los distintos temas, cada uno en su propio lenguaje.

- Recuperar líneas clásicas que se han trabajado desde la herramienta: recuperación de espacios en desuso, mejorar el bienestar en la vida urbana...

- En otros encuentros se buscaba generar una red de colectivos. En Barcelona los grupos ya existen y están conectados. Quizás los problemas entonces sean otros o las vías de trabajo pasen más por articular propuestas o acciones concretas.

- Tratar de encontrar un sistema para comparar o evaluar diferentes experiencias, no agrupándolas por temáticas, sino por la forma en la que gestionan ciertos asuntos, generan debates al ser comparadas, etc... Quizás un trato más conceptual de ciertos asuntos, para después trazar líneas transversales. Construir una serie de líneas narrativas a lo largo de las cuales ocurren cosas.

- Quedan dos reuniones antes de acabar 2013. Definir ejes temáticos para poder después en 2014 ponernos a trabajar.

- Quedamos que la próxima reunión será 10 de diciembre en La Negreta. La última el 18 de diciembre para cerrar el año, lugar por determinar.

- Durante estas dos semanas, vía web y mail la idea sería tratar de definir algunos grupos de trabajo por temas o parcelas, que puedan ya ponerse manos a la obra por separado el día 10 y hacer una sesión seria en la que se definan objetivos más cerrados.